

## 1.- Objeto

El objetivo principal del presente informe pretende recoger de manera objetiva, independiente y competente por escrito a la Propiedad nuestras consideraciones al respecto del email recibido de la Presidencia del Club de Golf Chan do Fento el pasado **día 18 de Mayo de 2020**.

## 2.- Email recibido de la Presidencia del Club Chan do Fento.

Estimado Jose Ramón.

Cinco días que lleva el campo abierto después del cierre obligado, y esperando encontrarme algo como tu indicabas en la prensa que "el campo esta impecable. Todas las labores de mantenimiento se han realizado con todo detalle..." (entrecomillado en el Faro de Vigo del 11 de mayo) lamento tener que decirte:

- a) El primer día (miércoles 13, que jugué nueve hoyos) saqué una impresión de que, aunque mejorable la situación era razonablemente buena. Se ve que tuve un día bueno de golf y fui por "calle" todo el rato, las calles no estaban bien, pero "era mejorable", la hierba había crecido y aunque estaba mal cortada en algunas zonas siempre he sostenido que tenemos el campo que tenemos, no es maravilloso ni falta que nos hace.
- b) Pero hoy ya llevo cuatro días jugando, ya he recorrido todos los hoyos más de una vez, ya he pisado zonas de juego que no son "calle" en varias ocasiones, y lamento tener que decir, con gran tristeza, que el estado general de campo es lamentable.
  - a. Las calles, aun con hierba, obviamente estamos en primavera y todo crece hasta sin querer, están mal segadas en general, hay demasiadas zonas con hierba alta que no tiene ninguna explicación ni justificación. Demasiados restos de hierba cortada sin recoger que solo se justifica por una desidia sin motivo.
  - b. Los cortes del primer rough, hasta dos/tres metros de calle hay zonas donde parece monte bajo, debería ser una hierba segada más alta que la calle pero donde poder jugar y lo que ocurre es que hay hasta maleza, hierbajos a la altura de las rodillas y donde se pierde la bola sin remedio (cuestión que por cierto ralentiza el juego y desespera la jugador, tanto el que busca la bola, como el que espera en la partida posterior ya que como sabes hemos prohibido dar paso). Estas zonas son demasiado abundantes como para obviarlas.
  - c. Ya si nos metemos en zonas, también importantes de juego, como por ejemplo los dos metros a ambos lados de todos los caminos asfaltados, que como sabes son habituales para los dropajes por alivios sin penalidad, pues la zona de alivio lejos de encontrarse en condiciones normales, están llenas de hierba alta cuando no maleza directamente. Ya no digamos las torrenteras naturales, todas ellas sin limpiar y con una sensación de tremenda dejadez, lo mismo las bases de los árboles que están sin desbrozar cuando es algo necesario y era habitual.

- d. Y ya todas las zonas del campo que están fuera de las zonas de juego es evidente que ni siquiera han sido atendidas, mostrando una estética incluso desagradable.
- e. Sin entender porque los tees no tienen la hierba más tupida después del resembrado, quizá por un corte prematuro, pero bueno al estar tanto tiempo sin utilizar es bien cierto que regeneran solos, también las malas hierbas que aquí deberían tener un tratamiento similar al de los greens.
- f. Y los bunkers, bien está que se haya tratado el tema de la arena, pero se han olvidado de arreglar, compactar y resembrar los taludes y desde luego de cortar las "barbas" de los mismos.
- g. Los greens he de reconocer que, aunque con un corte alto, y esto es algo que puede obedecer a motivos diversos en los que no debo entrar, los encuentro más cerca de estar bien que por supuesto el resto de lo indicado. Quizá peinar y segar en sentido contrario, pero ya digo es algo fácil, rápido y que quizá se deba a motivos que desconozco.

Todo lo indicado hace que, como decía, el estado general merezca el calificativo de lamentable, me atrevo a decir que en los 20 años que lleva el campo abierto no ha habido una primavera en que el mantenimiento haya estado en una situación tan deplorable.

No solamente para el juego y los jugadores, verdaderos financiadores de la instalación; también hay una parte estética en los campos de golf que, en este momento, en el nuestro brilla por su ausencia, maleza, tojos, hierbajos, piedras, algo que no había sucedido nunca.

Bien que siento tener que enviarte esta misiva, ya me gustaría haber encontrado el campo tal como nos habías pintado que estaba y entonces nada de esto tendría razón de ser, pero como presidente del Club y miembro del Patronato, me parece imprescindible que lo sepas, verifiques lo dicho y ya lejos de los palmeros y "asesores" que tienen una idea equivocada, y pacata, de lo que es el golf, tomes las medidas oportunas a la mayor urgencia.

Te ofrezco, como siempre al Club para asesorarte, aquí tendrás colaboración generosa y crítica constructiva, pues ni siquiera tú tienes tanto interés como nosotros en que el campo este en las mejores condiciones con arreglo a sus posibilidades, tanto económicas como de otra índole.

Quedo a la espera de tus noticias.

Cordialmente,

Jaime Dobarro

Presidente Club Chan do Fento.

### 3.- Consideraciones por parte de ITM.

Estamos de acuerdo que la situación a fecha 13 de Mayo era y es mejorable. Es importante recordar que salimos de un estado de alarma, dónde se han llevado a cabo, según las recomendaciones de la RFEG, la AEdG y AECG, sobre el Decreto ley 10/2020 29 de marzo y su incidencia en campos de golf, **los servicios mínimos necesarios para mantener el “campo vivo”**.

A modo de recordatorio, la siguiente declaración de la Industria del Golf establece un régimen de mantenimiento reducido y esencial para su conservación agronómica que protege a los trabajadores, los trabajos y asegura las instalaciones de golf para el bienestar físico y mental de millones de golfistas que reanudarán el juego cuando finalicen las reglas de distanciamiento social.

La Industria del Golf describió aquellos tratamientos considerados esenciales para el mantenimiento seguro de un campo de golf durante las restricciones gubernamentales de forma sencilla y concisa.

A continuación les detallamos las mismas:

#### Prácticas laborales

La consideración principal debe ser la salud y el bienestar del personal de mantenimiento. Todas las instalaciones de golf deben implementar medidas estrictas para garantizar que los miembros del personal no estén en riesgo. La cantidad de tiempo que el personal de mantenimiento de campo está en el trabajo debe mantenerse al mínimo y adaptarse al programa de mantenimiento esencial acordado.

Las medidas deben incluir, pero no se limitan a:

- ✓ Centrarse en la higiene y el distanciamiento social.
- ✓ Asegurar que el personal de mantenimiento trabaje por separado de forma individual.
- ✓ Asigne maquinaria individual a un solo trabajador.
- ✓ Si hay varios empleados en el sitio, escalone las horas de trabajo y los descansos.
- ✓ Limitar o prohibir el uso de áreas comunes.
- ✓ Desinfecte regularmente cualquier superficie en contacto, p. Ej. puertas, bombas de combustible, maquinaria, aseos, etc.
- ✓ Asegúrese de que haya una política de prevención sólida y robusta.

### Siega

Los greens deben cortarse de acuerdo con la tasa de crecimiento hasta un máximo de tres veces por semana. La eliminación de rocío debe considerarse en los días sin corte, según sea necesario para prevenir la propagación de la enfermedad.

Los Tees y los antegreens deben cortarse de acuerdo con la tasa de crecimiento hasta un máximo de una vez por semana.

Las calles o fairways deben cortarse de acuerdo con la tasa de crecimiento hasta un máximo de una vez por semana.

Las rough y out rough deben cortarse de acuerdo con la necesidad, como máximo, una vez cada dos semanas (quincenalmente). Solo se deben segar los rough que se consideren en juego directo, lo que permitirá la naturalización de las áreas en gran parte fuera de juego.

La altura de corte adoptada para todas estas áreas es específica del sitio, pero se recomienda la elevación de la altura de corte en todas las zonas nobles de juego (greens, antegreens, tees y calles) para minimizar la tensión innecesaria en el césped.

El objetivo de las operaciones anteriores es mantener la uniformidad, la densidad, la textura y la salud **para permitir que las superficies vuelvan rápidamente a un nivel de juego apropiado una vez que se reanude el juego.**

### Riego y Nutrición

El riego y la nutrición deben llevarse a cabo según sea necesario, pero con el objetivo de mantener vivo el césped, mantener un césped completo y evitar el debilitamiento del césped. Evite los excesos de cualquiera de los insumos que solo servirán para promover un crecimiento innecesario y necesitarán más mantenimiento.

### Mantenimiento de maquinaria y equipo

Esto debe llevarse a cabo según sea necesario para garantizar que el equipo esencial se mantenga seguro y operativo.

Las operaciones como el mantenimiento de bunkers, áreas de penalización, instalaciones de práctica más amplias (que no sean greens y tees), aireación, recebo y fumigación no se consideran esenciales en este momento. Sin embargo, es concebible que la fumigación ocasional para controlar un problema agudo de plagas, malezas o enfermedades se considere esencial a veces y en algunas circunstancias.

Como se recogen en estas líneas el objetivo de mantener la uniformidad, la densidad, la textura y la salud para permitir que las superficies vuelvan rápidamente **a un nivel de juego apropiado** una vez que se reanude el juego, **sí se han cumplido**.

Es cierto que ha habido otras muchas labores que no se han podido realizar, no por desidia o por mala praxis, sencillamente porque no estaban permitidas, como la realización de los bunkers, los detalles de manicure del campo, desbroces, etc.

En el contexto actual, ha habido parte del personal de mantenimiento que estuvo en un ERTE o de baja laboral. Pero la limitación de recursos humanos que ha experimentado el campo de Golf de Meis durante el estado de alarma actualmente persiste.

En estos momentos el Campo de Golf de Meis tiene a 2 personas de baja (██████ y ██████████), ████████ de vacaciones desde el día 30 de Abril y se reincorporó el pasado día 19 de Mayo de 2020.

Los recursos disponibles durante el período de alarma fueron 4 personas de campo (████████████████████) y el mecánico (██████████) para abordar todas estas tareas necesarias para el mantenimiento del campo de golf, que son muchas en un período de gran crecimiento vegetativo. Tenemos que recordar que estas cuatro personas, tienen que librar, generalmente los lunes o viernes, dependiendo del calendario vigente y esto hace que muchos de los días se encuentren en el campo 3 e incluso 2 personas para abordar todas las tareas. Como ejemplo, y para que conste, el día 18 de Mayo, en el campo de golf había 2 personas, siendo uno de ellos ██████████ y el otro ██████████ (mecánico).

A continuación se muestran los rendimientos de las principales labores a realizar en el campo de golf en estos momentos:

- ✓ Siega de Greenes: 2 personas (de 7-13 h).
- ✓ Siega de Collar: 1 persona (2-2,5 h)
- ✓ Siega de Antegreenes y Tees: 1 persona (6-8h)
- ✓ Siega de Calles: 1 persona tarda dos días (jornadas de 8h)
- ✓ Siega de Rough con máquina: 1 persona tarda dos días (jornadas de 8 h).
- ✓ Desbroce out rough pinos: 1 persona (3-4 días)
- ✓ Pase de rastra a bunkers: 1 persona (8h)